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提交新名称
在中国足协发布对俱乐部名称非企

业化的要求后，各俱乐部纷纷提交中性名

称。以广州恒大为例，1月 22日即发布公
告宣布“广州足球俱乐部有限公司”通过

工商变更登记，新赛季将正式更名为广州
队，俱乐部的主场也改为了广州足球俱乐

部主场。

然而，近日有消息称，就在春节之前，
广州足球俱乐部又向中国足协提交了新名

称，取名为“广州恒久远大足球俱乐部”。目
前中国足协尚未回复该名称是否符合标

准，广州队最终改为何名也还是未知数。
而据北京的媒体透露，国安在股权转

让难度较大的情况下，计划提交三个候选
名称，分别为北京队、北京城和北京国泰民

安，同样在等待中国足协的审核。
根据中国足协此前下发的各级联赛俱

乐部名称非企业化的要求，俱乐部名称中
不得含有俱乐部任何股东、股东关联方或

实际控制人的字号、商号或品牌名，也不
得使用与上述自号、商号或品牌名称相似

或近似的汉字或词组。也就是说，广州队
和北京中赫国安队上报的新名称，从中国

足协的要求上是站得住脚的。当然，所有
人都清楚，这两家俱乐部的新名称，其简

称就是“恒大”和“国安”，无法排除打擦边
球的嫌疑。

尽管从常理上说，像广州恒大这样刚
刚完成工商变更登记，相关部门几乎不大

可能在这么短的时间里同意其再次更名，
但传言恐怕也并非是空穴来风。不少网友

调侃道，如果恒大、国安类似的改名最终能

够通过，建议其他中超球队也能效仿———
广州富力可以改成“广州年富力强”，河南

建业可以变作“河南建功立业”，武汉卓尔

则能叫“武汉卓尔不凡”……本来很严肃的
中性名改名，结果成了咬文嚼字、斗智斗勇

的成语大赛和诗友会。

初衷没有错
足协推动改名的背后，有着对中国足

球长远建设的考量。在欧洲，像皇马、巴
萨、曼联、利物浦这样的百年俱乐部数不

胜数，即使是一支低级别联赛球队，也有
可能传承了一个世纪。欧洲人不用赞助商

命名俱乐部，是经过历史的沉淀得出来的
经验。日本 J联赛在启动之前，日本足协

派人去欧洲考察，又在日本国内调研了好

几年时间，最终决定不用赞助商命名俱乐

部，为此日本足协做了大量的说服工作。

日本职业联赛规定：俱乐部不能依赖
赞助，必须有自己的造血功能，职业足

球俱乐部必须是以足球为主要产业的

经营公司，球队冠名不能带有任何的商
业色彩。这已经成为 J联赛俱乐部准入

制度之一，而且被日本职业足球联盟严
格执行。

推行中性名的初衷，是中国足协
为了中国足球更好更健康地发展，也

是为了俱乐部能够更顺畅地达成百年
俱乐部的目标。改名风波再起的背后，

却是一些俱乐部希望借这个噱头给足
协制造舆论压力。如果真照这样的势

头发展下去，到底是一出喜剧还是闹

剧呢？ 本报记者 关尹
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从“恒久远大”到“国泰民安”

俱乐部改名成了
“成语大赛”？

那个曾经身患白血病的游泳女战士池江璃
花子回来了。近日池江璃花子在东京辰巳国际游
泳馆举行的东京都公开赛上，以 25 秒 77 的成
绩摘得女子 50 米蝶泳桂冠，这是她自去年 8 月
回归泳池后首度夺得金牌。她表示将参加 4月的
日本锦标赛暨东京奥运资格选拔赛。战胜白血病
的池江璃花子，正向着自己的奥运梦进发。

病魔来袭措手不及
2016 年，16 岁的池江璃花子

入选国家队，在当年的国际泳联短

池世界杯东京站比赛中，她创造了

50 米蝶泳、100 米蝶泳和 100 米混

合泳三项世界青年纪录。2018年雅

加达亚运会，她独得 6金 2银，成为

亚运会历史上第一位获得“最有价值

运动员”奖项的女子选手。至今，她仍

保持着 5个项目的日本国内纪录。

正当池江璃花子踌躇满志地向东

京奥运会发起挑战之时，却被病魔缠

上了。2019年 2月，池江璃花子突然在

个人社交媒体发表声明，披露自己患白

血病，18岁的她将暂停参加游泳比赛。

而之前她刚刚荣膺日本年度最佳游泳

运动员称号。

消息传来，泳坛一片哗然。2019年

光州游泳世锦赛女子 100 米蝶泳颁奖

仪式上，冠亚季军集体在掌心写下“池

江璃花子，不要放弃”几个字。

轻生念头一闪而过
刚得知自己得病时，池江璃花子还

是很乐观的，可病魔远比她想象的要凶

狠，在治疗的过程中，她开始意识到或许

以后将不能回到心爱的泳池。“比我想象

的要辛苦数十倍、数百倍、数千倍。我连续

三天没吃饭，但是我不想输……”治疗不到

半个月，她在社交平台上记录自己的感受。

再后来，她开始悲观，“我受不了噪音，不想

吃东西，不想看电视。”她简直要崩溃了，

“在我最低潮的时候，我想到了去死。我觉得

如果我必须要经历这样的痛苦，我最好还是

死了算了。”

好在，轻生的念头只是一闪而过，在继续

治疗的日子里，她不停告诉自己，只有坚持才

能战胜病魔。
回忆是痛苦的，但池江璃花子坦然面对，

在接受日本电视台采访时她坦言，“我当然听
说过白血病，但是我根本不知道这究竟是怎么

回事。后来有人告诉我，我必须接受化疗，因此
会掉光头发。这是最令我难以接受的，我将失

去我所有的头发。”这场大病，教会了她很多东

西，“我现在更加了解自己，知道自己要过怎样
的生活，这是我人生中巨大的转折点。”

重返泳池就是奇迹
经过 10个月的治疗，去年 3月，池江璃花

子重新回到泳池开始恢复训练，并于 8月重返

赛场。“我遭受了太多的痛苦与磨难，但我认为
一切努力都充满意义，接下来我将以积极的姿

态继续恢复。”
复出后，池江璃花子已参加国内多项赛

事，成绩稳步上升。在本月早些时候举行的日

本游泳公开赛中，池江璃花子则刷新了复出后
自己在 50米自由泳比赛的最好成绩。她的预

赛成绩为 25? 06，决赛成绩则为 24? 91，最
终排名第四位。

而在本次东京都公开赛上，她的 50米蝶
泳成绩可以排在 2019 年光州世锦赛的第八

位，距离她本人创下的日本纪录仅慢了 0.66

?。关于接下来的日本锦标赛暨东京奥运会选

拔赛是否会对身体带来负担，她表示：“既然要
出场就想争取好名次，将向着目标前行。”

虽然池江璃花子的主要目标是参加
2024年巴黎奥运会，但外界对她参加东京奥

运会的期待持续升温，她对此非常慎重：“现
在最大的目标是 2024年巴黎奥运会，我将为

此努力。”
心中的奥林匹克之火从未熄灭，池江璃花

子能否亮相家门口的奥运会？一切皆有可能。
本报记者 陶邢莹

广州恒大变成“广州恒久
远大”？北京国安改成“北京国
泰民安”？最近中国足坛的几则
传闻，未免让人哭笑不得：中超
俱乐部的中性化更名，难道就
这样变成了“成语大赛”？
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■ 池江璃花子 50米蝶泳夺冠
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